



**ASOCIACION HISPANICA DE HISTORIADORES DEL PAPEL  
(A.H.H.P.)**

**ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACIÓN HISPÁNICA  
DE HISTORIADORES DEL PAPEL**

Lugar: Rectorado de Málaga (antiguo edificio de Correos)

Día: 12 Junio 2019

Hora: 16,30

Se inicio la Asamblea presidida por M<sup>a</sup> del Carmen Hidalgo Brinquis, Secretaria General de nuestra Asociación, ante la ausencia de nuestro vicepresidente D. Carlos Reinoso que debido unos compromisos ineludibles no pudo asistir, pero que estaba informado de todos los temas que íbamos a tratar, enviándonos a todos un afectuoso saludo en la convicción que el desarrollo de congreso será un éxito.

Seguidamente se pasó a tratar los temas del orden del dia siguiendo el orden establecido en la convocatoria.

**ORDEN DEL DIA**

**1.- Lectura y aprobación del acta anterior**

Se aprobó por unanimidad ya que había sido enviada a todos los miembros de la Asociación y no se había recibido ninguna modificación o comentario.

**2.- Presentación del estado de cuentas**

Este año hemos tenido una serie de problemas debidos a los cambios establecidos por la Agencia Tributaria con respecto a las normativas en las cuentas bancarias de las Asociaciones. Debido a esto no hemos podido cobrar la cuota anual del año 2018 a nuestros asociados en el mes de abril como viene siendo habitual.

Ahora parece que estos problemas están casi solucionados y pasaremos a cobrar la cuota del 2019 en el próximo mes de octubre.

Seguidamente nuestra tesorera, Rosa Alcazar nos presentó las cuentas de la Asociación, poniendo a disposición de todos los asociados los recibos que obran en su poder.

A 3 de junio de 2019 tenemos un saldo a nuestro favor de 7.344, 72 € pero a esta cantidad hay que deducirle el coste de la impresión de las actas, los autocares a

Macharaviaya y al Caminito del rey y el transporte de material de Madrid-Málaga-Madrid.

Igualmente, nuestra tesorera nos comunicó que, en la entidad bancaria donde tenemos domiciliada la cuenta, nos aconsejaban que debíamos desmancomunar ésta para el abono de cantidades menores y así facilitar nuestra gestión. Este tema fue propuesto a la Asamblea General y aprobado por unanimidad.

### 3.- Otras gestiones administrativas

Aprovechando las gestiones con la Agencia Tributaria, hemos solicitado la actualización de algunos datos de nuestros estatutos ya que estos no se habían modificado desde la creación de nuestra Asociación. Así, su sede oficial, que en un principio estuvo en el Instituto del Patrimonio Histórico Español, desde dos años después de nuestra creación y según convenio con ASPAPEL, pasó a ser la misma que esta entidad en la Avenida de Baviera, 15 28028 MADRID.

*vamos a proceder a*

Igualmente, el artículo 20 en el que se dice que el número de vocales serán 8, deseamos ampliarlo y pasarlo a un máximo de 12 debido a la incorporación de nuevos miembros para poder cumplir las nuevas metas que nos hemos propuesto y dar un carácter mas internacional a nuestra Asociación.

*Se convocará una Asamblea Extraordinaria para la aprobación de los nuevos estatutos.*

### OTRAS MODIFICACIONES

#### 4.- Elección de nuevos vocales

Tras la circular enviada el 17 de mayo 2019 solicitando a los vocales que nos informasen si deseaban continuar ejerciendo sus funciones o si algún asociado deseaba pasar a ser vocal todos han confirmado su voluntad de seguir siendo vocales y se ha incorporado J. Antonio Iglesias Fonseca (Universidad Autónoma de Barcelona), Thais Almeida (Brasil. Fundación Biblioteca Nacional. Rio de Janeiro) y Carmen Sistach (jubilada del Archivo del Reino de Mallorca).

Una vez aceptados estos nuevos vocales y contando con los ya existentes hemos aprobado los siguientes cometidos, teniendo en cuenta sus perfiles académicos y conocimientos:

- María José Santos: difusión y promoción de nuestras actividades en Portugal.
- José Carlos Balmaceda: difusión y promoción de nuestras actividades en Hispano América.
- Thais Almerida: Difusión y promoción de nuestras actividades en Brasil.
- Carmen Sistach. Vicepresidenta del IPH: Promoción y difusión de nuestras actividades en Europa.
- M<sup>a</sup> Dolores Díaz Miranda: Puesta a punto y actualización de nuestra página Web. Formará un equipo con otros miembros de la Asociación.

#### 5.- Información de las actividades realizadas desde la última Asamblea General.

Una de las actuaciones mas importantes que hemos realizado en este periodo es la Creación del Corpus de Filigranas Hispánicas patrocinado por el Ministerio de Cultura y Deporte cuyas características y formas de consulta las hemos incluido en el CD con las Actas del Congreso.

En junio del 2018 tuvo lugar en Gante (Bélgica) el XXXIV Congreso del IPH donde

la participación española y portuguesa fue muy numerosa y nombrada Vicepresidente nuestra compañera Carmen Sistach, a la que damos nuestra mas sincera felicitación.

Otra actuación, llevada a cabo en este periodo, ha sido la organización y sistematización de toda la documentación generada por nuestra Asociación como las actas, cuentas bancarias, organización de los congresos, correspondencia, etc. Esta documentación se encuentra en la actualidad en unas cajas-libros compradas para este fin, en la Biblioteca de ASPAPEL para que puedan ser consultadas por todos los asociados.

#### **6.- Actuaciones futuras**

El próximo año de cumplen 25 de la celebración de nuestro primer congreso y consideramos que debemos celebrar esta efemérides con algún actos consensuado entre todos.

Entre el 15 y el 18 de Septiembre de 2020 tendrá Lugar en Washington el XXXV Congreso del IPH, al cuan estamos todos invitados a participar. Podéis ponerlos en contacto con ellos a través del siguiente correo: [iph2020dc@gmail.com](mailto:iph2020dc@gmail.com).

#### **7.- XIV Congreso: Tomar (Portugal).**

Será organizado por el Instituto Politécnico de Tomar y tendrá lugar en la segunda mitad del mes de junio de 2020. Os iremos dando detalles en breve y esperamos toda vuestra participación. Igualmente durante su celebración conmemoraremos el 25 aniversario de nuestra Asociación y renovaremos nuestra junta directiva.

#### **Para la celebración de nuestro XV hemos recibido dos propuestas:**

-La Fundación Barrie de la Coruña con un claro homenaje a los investigadores gallegos: Gonzalo Gayoso y José Luis Basanta Campos

-La Casa Ducal de Medinacelli en el Archivo de la Nobleza de Toledo donde actualmente desarrolla sus labores de restauradora nuestra compañera M<sup>a</sup> Dolores Díaz Miranda.

La elección definitiva de la sede la realizaremos durante nuestro XIV Congreso

#### **8.- Concesión de los premios José Luis Asenjo y Trayectoria profesional**

Se concedió el premio a la Trayectoria profesional a Emanuel Wenger, por los logros internacionales conseguidos a través del Proyecto Bernstein: La memoria del papel y su gran aportación a la datación de filigranas y el José Luis Asenjo a Claudia Maria Ordoñez Montoya por su gran labor en el salvamento de los fondos albergado en los Archivos de Guatemala donde tiene que luchar con un clima tropicar adverso y muchos problemas económicos

#### **9.- Ruegos y preguntas**

No hubo ninguna pregunta añadidas a aquellas que se habían formulado durante la celebración de la Asamblea General y se dio por finalizo el acto

Maria del Carmen Hidalgo Brinquis  
Secretaria General de la Asociación Hispánica de Historiadores del Papel